



YENI LAY SALAS PEREZ

D. Ed. JOSÉ MANUEL ORTIZ SÁNCHEZ

**ENSAYO: La planeación y su
conceptualización**

**Materia: FUNDAMENTOS
PSICOPEDAGOGICOS GENERALES**

PRIMER CUATRIMESTRE

INTRODUCCION

En el presente ensayo se hablará sobre la planeación, la cual, para que se desarrolle de manera adecuada, es necesario que una empresa ya sea pública o privada, plantee sus objetivos, conociendo estos, podremos tomar acciones y decisiones que conlleven al cumplimiento de los objetivos.

Cuando no existe una planificación, la empresa u organización no podrán sus metas y para alcanzarlas se tendrá que realizar acciones en función de dichas metas, tomando en cuenta las posibles amenazas y oportunidades, todo con el fin de aprovecharlas de manera estratégicas, para alcanzar lo deseado.

UNIDAD I: LA PLANEACION Y SU CONCEPTUALIZACION

En todo sistema existente, ya sea empresarial, o bien sea educativo, todos son manejado y guiados por un proceso de planeación, aun en la vida diaria, como parte de una población, en toda situación de la vida, siempre planeamos aun sin saber que estamos haciendo uso de este concepto, ahora bien, en un sentido profesional, la planeación es algo imprescindible dentro de la administración de una organización, para ello es necesario que en toda organización empresarial o educativa, conozcamos el fin principal y cada uno de sus objetivos, a partir de ello podemos empezar a planear las formas y maneras estratégicas para alcanzar lo deseado, una planeación es tan importante para no fracasar en el cumplimiento de los objetivos y sobre todo evitara el desperdicio de esfuerzos y recursos que se utilizaran dentro de una organización.

Para que las posibles amenazas a la organización sean pocas, es necesario planear adecuadamente, y en base a ello, realizar una buena toma de decisiones en donde primero analizaremos punto por punto a detalle las oportunidades y amenazas que pueden enfrentarse, conociendo y analizando esto tendremos las acciones necesarias para enfrentarlas y aprovecharlas para el logro de los objetivos.

“la planeación consiste en fijar el curso concreto de acción que ha de seguirse, estableciendo los principios que habrán de orientarlo, la secuencia de operaciones para realizarlo y la determinación de tiempos y números necesarios para su realización”. A. REYES PONCE.

Si bien, es cierto, que las organizaciones constantemente sufren cambios debido al entorno y a las necesidades que la población se enfrenta día a día, cuando estas situaciones se hacen presentes, es necesario que la empresa u organización tengan la capacidad de adaptarse a estos cambios y pueda aprovecharlos para el logro de los objetivos planteados, y esto se logra únicamente cuando existe una buena planeación, organización, dirección y control, que se ha desarrollado de acuerdo a las oportunidades y amenazas que pueda enfrentar la organización; hoy en día las organizaciones, se ven obligadas a estar en constantes actualizaciones debido a las circunstancias y necesidades que enfrenta la población y no todas tiene la capacidad de aprovechar y seguir en constante crecimiento, es por ello que muchas empresas u organizaciones con el paso del tiempo desaparecen, por no realizar un buen proceso de planificación.

Lo mismo pasa en el sistema educativo, cuando no se planea un buen proceso de educación adecuado, cuando no vemos la necesidad real de la población y sobre todo la necesidad del alumno y de su entorno, no se cumplirá con el objetivo de formar individuos con capacidad de enfrentar a una población con constantes cambios y con mucha necesidad de educación.

Para ello es necesario que exista una buena relación de actividades y profesor, para que el alumno pueda aprender lo necesario y se cumpla con los objetivos, únicamente de esta manera no se verá afectado maestro, alumnos y padres de familias.

Si bien hoy en día, tenemos una población con mucha necesidad educativa, los cambios y reformas educativas que han sido puestas en busca de un buen fin, muchas veces no dan el resultado esperado, para poder enfrentar las diferentes situaciones que hoy en día vivimos, es necesario que exista un compromiso entre el gobierno, padres de familias, maestros y alumnos con la educación, con el fin de que se logre un crecimiento en el país y para ellos es necesario que la sociedad actúe con responsabilidad y que de manera conjunta se trabaje para el mejoramiento de nuestro entorno ya sea en lo educativo, en lo político, lo económico, lo cultural y en el arte y de esta forma crecer y abastecer cada una de las necesidades que presenta nuestro país.

Es necesario reconocer que, como seres humanos, todos tenemos la capacidad de aprender, trabajar y de crecer, aun cuando se presenten turbulencias en nuestro entorno, también somos capaces de planear para alcanzar los objetivos deseados y para que, en nuestro gobierno exista el cumplimiento de las reformas educativas es necesario analizarlas y planear con compromiso para que los esfuerzos den resultados positivos.

Hoy en día la educación se ve afectado por una parte, debido a las tantas reformas educativas que el gobierno ha implementado y que no han sido exitosas, y esto también se debe a que muchas veces no se tiene la capacidad de planificación, si bien es cierto las reformas educativas contienen diferentes puntos para crear en nuestro país un crecimiento en la educación de cada individuo y a si también que la educación sea gratuita para todos, muchas veces no existe compromiso entre gobierno, padres, alumnos y maestros con la educación, se vio la necesidad de crear la evaluación docente con el fin de mejorar su práctica, la cual ha dado resultados positivos, mas sin embargo muchas veces nos olvidamos que el compromiso con la educación no solo la tiene el maestro si no que es responsabilidad de todos.

Para que la educación en nuestro país vaya en crecimiento positivo, es necesario que exista desde el gobierno hasta los alumnos un buen proceso administrativo en este caso una buena planeación, pues la planeación consta de varias etapas, ya que en este proceso nos llevara a la toma de decisiones una vez ya valorado todo; es necesario conocer y analizar las diferentes opciones para luego organizar un plan de trabajo y ponerlo en marcha.

Una planeación se realiza tomando en cuenta los objetivos si estos son a largo o corto plazo la planeación también será de la misma manera, también es necesario conocer que existen diferentes tipos de planeación las cuales llevaran a un mismo resultado que es el cumplimiento del objetivo de la organización.

Dentro de las planeaciones podemos encontrar un sinnúmero de tipos, esto dependerá del tipo de organización en la cual trabajaremos, un ejemplo de ello es la planeación estratégica, la cual es más utilizada en el ámbito empresarial, ya que ayuda a planear de manera estratégica tomando en cuenta los diversos factores internos y externos de la misma, para que se pueda aprovechar tanto las oportunidades y amenazas para alcanzar los objetivos.

Para exista una buena planeación, es necesario llevar a cabo el pensamiento sistemático, "actitud del ser humano que se basa en la percepción del mundo real en términos de totalidades para su análisis y comprensión y difiere del planteamiento del método científico, que solo percibe partes de éste de manera inconexa (Chandler y Boutilier R; 1992).

De esta manera podremos analizar y crear planes que conllevan a una buena toma de decisiones y a resoluciones de una problemática.

CONCLUSION

Es necesario que, dentro de la educación, como maestros planeemos de manera adecuada las actividades, tomando en cuenta el entorno del alumno y las necesidades de cada uno de ellos, para que se realice un buen proceso de enseñanza-aprendizaje y así poder cumplir con los objetivos establecidos, por lo tanto, mantener ese compromiso con la educación para que como parte de una población sigamos en constante crecimiento y mejoramiento educativo.